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Las reglas de pronunciación en español : El SONIDO de las letras del ABECEDARIO

✗ Las vocales españolas tienen un único sonido (a, e, i, o, y, u) y se pronuncian siempre igual.
✗ La C (/k/) se pronuncia CA (casa) QUE (queso) QUI (quince) CO (comer) CU (cuatro). 
✗ La  Z (/θ/) se pronuncia ZA (zapato) CE (centro) CI (cien) ZO (zoo) ZU (zumo). 
✗ Las letras B y V se pronuncian igual
✗ El uso de la J y la G :

- la j (jota) se pronuncia  / χ / (jamón) JA (jaleo), JE (jefe) , JI (jinete), JO (joya) y JU (juez).
- la g (ge) se pronuncia /g/ (gato). Sin embargo  cuando la g va con la e o con la i (ge,gi) se pronuncian igual.  Para 
pronunciar bien este sonido hay que hacerlo con la garganta : GA (ganar), GE (geranio) o GUE (juego), GI 
(gitano) o GUI (guitarra), GO (gorra) y GU (gusto).

✗ La letra H es muda, no se pronuncia. 
- Hay palabras que pueden cambiar de significado si llevan una h o no. Ej.: ola / hola ; hora / o ora . 
- El sonido de la h cambia cuando va precedida de c (ch). Ej.: chocolate, chubasco, achicar, ancho.

✗ La R se puede pronunciar de manera :
- suave (pera, ahora, aura) 
- fuerte cuando es doble (rr).  Ej.: perro, arroba, arriba. También cuando va a principio de palabra: roto, raro, rito o 
después de L, N y S: alrededor, enredo, israelita.

✗ La letra Ñ. la palabra puede cambiar de significado como en año y ano…Para pronunciarla hay que llevar la 
lengua al paladar : español, pañal, apañar, araña, añejo…

✗ La LL y la Y : Ambas letras se pronuncian igual en español pero en el lenguaje escrito su uso obedece a una serie 
de reglas. El uso de ll o y puede cambiar el significado de las palabras aunque se pronuncien igual, como en el 
caso de vaya (verbo ir) o valla (clôture).

La acentuación del español

• La acentuación de las palabras en español permite determinar el énfasis fonético sobre una sílaba al 
pronunciar una palabra.

• Ortográficamente se representa mediante una tilde (´) y puede colocarse sobre las cinco vocales.
• Cada palabra puede llevar solo una tilde.
• La tilde diacrítica : se coloca sobre todo en palabras monosílabas que tienen un par homónimo y que buscan 

diferenciarse una de la otra por su grafía. 
Ejemplo: Él es el chico que está esperando para entrar en esta sala. / Me han pedido que te dé este ramo de 
flores. / Te he llamado para tomar un té.

La tabla siguiente explica en qué casos llevan tilde las palabras

Tipos de palabra Sílaba tónica Tilde

aguda última
si la palabra termina en -n, -s o vocal camión, compás, colibrí, tapiz

excepto si termina en más de una consonante robots

llana o grave penúltima
si la palabra no termina en -n, -s o vocal álbum, lápiz, mañana

si termina en más de una consonante bíceps

esdrújula antepenúltima siempre llevan tilde década, México, rápido

sobresdrújula
anterior a la 
antepenúltima

siempre llevan tilde cómetelo
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  El español se lee y se pronuncia tal y como se escribe y tiene sonidos muy propias (como rr, ll, ch, ñ o la j ).

https://www.youtube.com/watch?v=n6_SSEJHadQ
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